

PALMA, viernes, 18 de octubre de 2013 Año CXX. Número 38.272

www.ultimahora.es

Precio: 1,20 € Con mujerhoy 1,30 €



Una parte del Baluard del Príncep abre al público



Multitudinario adiós a Toni Catany en Barcelona

AUTO • La Sala de lo Contencioso admite las demandas de PSIB y Més con dos votos en contra • El Govern sostenía que la oposición no estaba legitimada para plantear la compatibilidad del jefe del Ejecutivo LOCAL Página 18 y Editorial

El TSJB decidirá si Bauzá puede ser president y

titular de una farmacia

LOCAL • Página 19

El Consell anuncia que la primera planta incineradora cerrará dentro de cinco años

La institución quiere acabar con el monopolio de Tirme

LOCAL • Página 28

Hilton quiere gestionar el hotel v el Palacio de Congresos de Palma



Buñuelos en el cole. Los alumnos del colegio Sagrado Corazón disfrutaron de los dulces buñuelos elaborados por sus abuelas, adelantándose al Día de ses Verges.

CULTURA • Página 58

La Simfònica aprueba el plan de viabilidad y abandona la huelga



El doctor Ignacio Blanco, en la sala s'Aljub de Es Baluard, consiguió captar el interés del numeroso público.

«Hay vida tras el cáncer de mama»

El doctor Ignacio Blanco consiguió un lleno total con su conferencia, organizada por el Club Ultima Hora y la AECC. LOCAL • Páginas 26 y 27



Hoyo 18 Mallorca en fires Zona Ocio

PART FORANA

La Fira de la Sobrassada colapsa el centro de Campos Página 42



ver una gran va-riedad de producto

Marratxí elimina la tasa de recogida de basura para los comercios

Página 38



CLUB ULTIMA HORA



La conferencia



Aguiló, Javier Cortés, Teresa Martorell, Margalida Durán, Ignacio Blanco, Martí Sansaloni, Rosa Llobera, Carmen Serra, Damià Heine-Suñer, Catalina Cirer v Alfonso Ballesteros, minutos antes de la conferencia. II Fotos: JOAN TORRES

«No todas las mujeres con una mutación genética tienen por qué desarrollar un cáncer de mama»

► El doctor Ignacio Blanco llena s'Aljub de Es Baluard con una conferencia de consejo genético ha servido para concienciar a las mujeres

► Reconoce que el ejemplo de Angelina Jolie

SEBASTIANA CARBONELL

«El síndrome de Jolie nos ha servido para dar a conocer nuestro trabajo», afirmó ayer el doctor Ignacio Blanco, coordinador de las unidades de Consejo Genético del Instituto Catalán de Oncología, que ayer consiguió un lleno total en la sala s'Aljub del Museu Es Baluard, donde pronunció la confe-

► CONFERENCIA

Blanco pronunció una conferencia muy amena comparando el cuerpo humano con un coche

▶ PÚBLICO

Las mujeres se interesaron por conocer en qué casos está indicado solicitar un estudio genético



Heine, Martorell, Blanco v Carmen Serra, dirigiéndose al público.

rencia Consejo genético y cáncer de mama, invitado por el Club Ultima Hora v la Iunta de Balears de la Asociación Española contra el Cáncer (AECC).

Angelina Jolie

El doctor Blanco, que fue presentado por Damià Heine-Suñer, director científico de Genosalut de la clínica Rotger, transmitió un mensaje claro y esperanzador a las mujeres presentes en la sala al afirmar que «no todas las mujeres con una mutación genética tienen por qué desarrollar un cáncer de mama» y recordando que el hecho de que la actriz Angelina Jolie haya apostado por una mastectomía doble preventiva «es una decisión muy buena para ella, pero que no tiene por qué ser la más adecuada para todas las mu-

jeres»

El genetista pronunció una conferencia amena, comparando el cuerpo humano con un coche, y ejerciendo de médico-mecánico que puede reparar algunos problemas, pero dejando claro que no todos se pueden solucionar. «Una de cada ocho mujeres desarrollará cáncer a lo largo de su vida», recordó Blanco, y puntualizó que «como decían nuestros abuelos, con el cáncer también vale más prevenir que curar».

Blanco indicó que «el consejo genético pretende responder a las preguntas que se hace una mujer cuando se le diagnostica un cáncer: ¿Por qué a mí? ¿y mis hijos, qué?»

«Hay que tener en cuenta que el cáncer siempre es genético, pero no quiere decir que sea hereditario», concreto el conferen-

Por otra parte, Blanco explicó que hay dos clases de estudios genéticos: diagnósticos y predictivos. «Los diagnósticos los llevamos a cabo cuando hay una sospecha de una predisposición

Continúa en la página siguiente »

LA PRESENTACIÓN

Damià Heine-Suñer: «El trabajo que está desarrollando Blanco es muy importante»

El director científico de Genosalut de clínica Rotger, Damià Heine-Suñer, fue el encargado de presentar al conferenciante, Ignacio Blanco, y al coordinador del debate, el doctor Javier Cortés. Heine-Suñer destacó la brillante trayectoria de ambos po-

nentes y el ejemplo que están dando con sus respectivos tra-bajos en el mundo de la Medici-

Heine-Suñer indicó que el trabajo que está desarrollando Blanco supone «una inspiración» para el y para su equipo, que también está trabajando en el mismo campo, el del diagnóstico genético para prevenir pato-logías como el cáncer de mama.

Previamente Carme Serra. consejera del Grup Serra, y Teresa Martorell, presidenta de la Junta de Balears de la Asociación Española contra el Cáncer (AECC), se dirigieron al nume-



Damià Heine-Suñer, presentando

roso público asistente para agradecer su presencia y destacar lo importante que son este tipo de actos divulgativos para ayudar a la prevención del cáncer de mama. Mañana sábado, 19 de octubre, se celebra el Día Mundial contra el Cáncer de Mama.

Carmen Serra agradeció la labor que está desarrollando la Asociación Española contra el Cáncer y la presencia de «las valientes mujeres que están luchando contra el cáncer de ma-

CLUB ULTIMA HORA



El ambiente

⇒Viene de la página anterior

genética hereditaria», y los predictivos se llevan a cabo cuando ya se ha identificado que en la familia de la paciente se sufre una mutación y si ella quiere saber si la tendrá o no, o si sus hijos pueden heredarla.

Debate

Tras las explicaciones del ponente se llevó a cabo un debate, moderado por el doctor Javier Cortés, presidente del comité técnico de la Junta de Balears de la AECC, y en el que también participó Damià Heine Suñer.

Las mujeres del público se in-



Ignacio Blanco, en el transcurso de la conferencia.

«La historia clínica es muy importante; lo primero es hablar con la paciente»

El conferenciante afirmó ayer que «la historia clínica es muy importante; lo primero es hablar con la paciente y la familia para obtener información y valorar si hay predisposición hereditaria». «Hay que poner en contexto al paciente en la familia, ver si la misma enfermedad se repite de generación en generación, si aparece en una edad precoz o si tiene múltiples cánceres», concretó Ignacio Blanco».

teresaron por los detalles de cómo y cuándo es indicado solicitar un estudio genético.

Una de las asistentes a la conferencia preguntó al conseller de Salut, Martí Sansaloni, que presenciaba el acto, por qué llevaba ella tres años en lista de espera para que le hicieran un diagnóstico genético, a lo que él respon-dió que estudiaría detalladamente su caso, ya que no era habitual que se tardara tanto tiempo.

A la conferencia, además del conseller Sansaloni, también asistieron la presidenta del Parlament, Margalida Durán; la consellera de Benestar Social del Consell de Mallorca, Catalina Cirer; la regidora de Salut i Consum, Rosa Llobera; la consejera del Grup Serra Carme Serra y el director de Ultima Hora, Pere Comas



Exposición de trabajos realizados por mujeres que pasaron por el programa 'Mucho x Vivir'.

Gafas en rosa para «no perderlo de vista»

La crónica FRANCISCO BARRASA



nte las mantelerías bordadas o pintadas, ante los cuadros de paisaje marino o de oliveras realizados por las integrantes del programa Mucho x Vivir cuando convalecían de cirugía o tratamiento, uno de los escasos varones que se cercaron ayer a la sala s'Aljub parecía tenerlo claro. «Al menos -le comentaba a su interlocutora- hemos asistido en nuestra vida al

tránsito del cáncer desde una enfermedad mortífera a una dolencia que puede o no ser mortal, y que no pocas veces ni siquiera interrumpe la existencia». Y es que ayer, alrededor de la sesión divulgativa sobre el cáncer de mama reinaba la naturalidad en un auditorio compuesto por muchas personas que lo han padecido y que tras la experiencia -cada vez más extendida en las sociedades del occidente europeoregresan del escenario de los miedos y las incerti-

dumbres y abordan su presente procurando una calidad de vida que no pocas veces es superior a la que registraban antes de que la prueba del «ganglio centinela» diera positivo. Naturalidad antes de escuchar el parlamento de un médico tan experimentado en la oncología como Ignacio Blanco -excelente comuni-

cuando sus palabras ya se



Fernando Rotger, Elena Llompart, Rosa María Regi, Ana Martínez, Martí Sansaloni y Margalida Duran. II Fotos: JOAN TORRES



El doctor Blanco acompañó su conferencia con brillantes apuntes didácticos.



cador además-, porque para Casos de mujeres relacionadas con el cáncer de mama fueron comentados en la charla

habían vendido infinidad de gafas de color rosa, que se llevan aquí, en territorio soleado, para decir-

le a otros «no pierdas de vista el cáncer». Si un mensaje flotaba anoche en el aljibe de Es Baluard era precisamente que cuando somos conscientes de que la «enfermedad del pecho» acabará afectando en mayor o menor medida a una de cada ocho mujeres, es menester afrontarlo sin disimulo. Y así, había en el repleto aforo muchas asistentes.... que eran madre e hija

NUEVA RENAULT COMBI EMOTION dCi 90CV















UNIDADES LIMITADAS. **DATE PRISA, SOLO QUEDAN 8.**

- Plan PIMA incluido
- 2 años de mantenimiento incluidos
- 4 años de garantía
- 1 año de seguro a todo riesgo incluido



RED RENAULT DE BALEARES

Consumo mixto (I/100km) desde 4,6 hasta 7,7. Emisión CO₂ (gr/km) desde 119 hasta 180.



La detección precoz resulta la mejor herramienta contra el cáncer de mama

El Club Ultima Hora y la AECC organizan hoy la conferencia 'Consejo genético y cáncer'

SEBASTIANA CARBONELL

«El cáncer de mama sigue siendo el tipo de cáncer con mayor incidencia y mortalidad entre las mujeres de las Islas», afirmó ayer la presidenta de la Jun-





Martorell, acompañada de tres mu-

jeres que han vivido y superado la enfermedad, afirmó que «cada mujer puede reducir el riesgo de forma individual con pequeños cambios en su estilo de vida» y que «tras superarlo queda mucho por vivir».



La presidenta de la Junta de Balears de la AECC, Teresa Martorell, entre Josefina Oliver y Maribel Jaume. | Fotos: J. MOREY

«La supervivencia por cáncer de mama ha mejorado notablemente en los últimos 20 años. La supervivencia global a los 5 años del diagnóstico del tumor es del 82,8 %», explicó Marto-

«Se recomienda realizar mamografías periódicas y estamos

estudiando pedir que la franja de edad de las revisiones sea mayor», indicó ayer la presidenta de la Junta de Balears de la AECC

Conferencia

La Junta de Balears de la AECC v el Club Ultima Hora han organizado la conferencia 'Consejo genético y cáncer de mama', que impartirá el doctor Ignacio Blanco, genetista clínico y coordinador de la Unidad del Consejo Genético en Cáncer del Instituto Catalán de Oncología, hoy, a las 20.00 horas en la sala s'Aljub de Es Baluard. Será presentado por Damià Heine Suñer, director científico de Gesnosalut de la Clínica Rotger.

LOS TESTIMONIOS

«Después de sufrir el cáncer he apreciado mejor la vida»

«La verdad es que después de sufrir el cáncer de mama he aprendido a apreciar mejor la vida y las pequeñas cosas, como una puesta de sol o un paseo».

Así lo explica Josefina Oliver Muntaner (Palma, 1948) a quien el año 2010 le detectaron un cáncer de mama, mientras estaba cuidando a su marido que sufría un tumor cerebral, «Yo viví mi cáncer con mucha positividad y como si fuera algo secundario, probablemente porque estaba cuidando a mi marido», afirmó ayer Oliver.



Josefina Oliver

El marido de Josefina falleció de cáncer mientras ella estaba en pleno proceso de recuperación. «He pasado por la quimio y la radioterapia», afirmó y añadió que «lo importante es ser positi-

«Estoy escribiendo un diario con toda esta experiencia»

«Contar con el apoyo de los tuyos es muy importante para hacer frente al cáncer de mama v es absurdo no reconocer que sufres esta enfermedad», afirmó ayer Maribel Jaume Amengual (Palma, 1962) a quien el día 6 de julio de 2012 le detectaron un tumor con una mamografía.

Enfermera de profesión vive el cáncer de mama como una experiencia de la que «estoy escribiendo un diario».

El 6 de agosto de 2012 le operaron del cáncer de mama en Son Llàtzer y le han dado



Maribel Jaume

seis ciclos de quimioterapia y 30 sesiones de radioterapia. Reconoce que es una experiencia dura, pero la vive de forma positiva. Ahora espera que pronto podrá someterse a una reconstrucción de mama

«Psicológicamente ha sido muy duro, lo llevaba fatal»

«Reconozco que psicológicamente ha sido muy duro, lo llevaba fatal v he tenido muchos momentos de bajón», reconoce Aina Alarcón Jaume (Palma, 1953) a quien le realizaron una mastectomía el año 2004, tras pasar por ocho ciclos de quimioterapia sin conseguir un resultado positivo.

«Mi experiencia ha sido muy dura porque tras la mastectomía y todo el tratamiento me reconstruyeron la mama y sufrí un rechazo», explicó ayer Alarcón

El cáncer afectó a



Aina Alarcón.

sus relaciones de pareja y a su forma de ser. Reconoce que antes le preocupaba mucho la estética, ahora lo que quiere es vivir con intensidad. Está pensando si vuelve a someterse a una reconstrucción de mama.

Quirón Palmaplanas cuenta con un comité de expertos en cáncer de mama

S. CARBONELL

El hospital Quirón Palmaplanas cuenta desde hace cinco años con un comité de expertos para tratar a las pacientes con cáncer de

La experiencia del citado comité avala las conclusiones internacionales de que el enfoque multidisciplinar mejora el resultado del cáncer de mama.

El doctor García, coordinador del comité, explica que «la suma de la experiencia y el enfoque ajusta-do de las especialidades que están presentes en el comité, nos permite evaluar con mayor precisión las opciones de tratamiento para cada una de las pacientes que tratamos».

Quirón Palmaplanas fue pionero en las Íslas en la constitución de un equipo multidisciplinar de mama para el diagnóstico y el tratamiento de esta patología. El cáncer de mama es la causa más común de muerte en mujeres de todo el mundo, especialmente entre los 35 y los 59 años.



Parte del equipo que integra el Comité de Mama del hospital Quirón Palmaplanas.